

## Le philosophe contestataire parle d'une cynique union de dupes.

Le Dr Friolin Nke vient de publier sur sa page Facebook une tribune au vitriol, dans laquelle il accuse le peuple Bamileké de s'encombrer publiquement, royalement, d'injustices et d'inégalités en convoquant le principe de l'accaparement capitaliste.

Monsieur le Banquier,

Très cher frère Bamiléké (je sais que tu aimes quand j'ajoute ça),

Tu me reproche de traiter des sujets qui ne sont pas à ton goût de financier. Mais je dois te rappeler que Je suis une personne mature et je choisis les sujets qui conviennent à mon goût de carnivore des idées. Ce n'est pas parce que je traite un sujet qui te déplaît que je cesse d'être un éclaireur.

Tu veux donc me dire que le jour où tu m'a invité et reçu dans ton bureau à Douala, si j'avais traité du problème foncier sur Équinoxe TV la veille, à la façon dont je le fais maintenant, tu ne m'aurais pas donné le gros 50 kolos là ??

Mon frère,

Je choisirai même désormais les sujets qui fâchent parce que c'est de leur résolution que peuvent émerger la justice, la paix et le développement. Je ne sais pas pourquoi l'affaire du foncier vous pince l'œsophage autant. Lorsque vous lisez mon texte sur le Secrétaire d'État à La Défense, chargé de la gendarmerie, mon frère Yves Landry Galax Étoga, vous ne voyez pas que je dénonce une famille d'avoir spolié des centaines d'hectares ? Vous vous êtes demandé de qui je parle? Non! Non! Vous voyez seulement des Bamiléké qui ont acheté leurs terrains normalement et vous ne voulez pas qu'on parle d'eux, comme si notre pensée était orientée de manière maladive sur eux. Qui vous dit même qu'on parle toujours de vous lorsqu'on parle des choses de la République ? La République se résume-t-elle aux montagnes de l'Ouest et à la plaine environnante ?

Mon frère.

Voici mon rôle, moi le petit Rienton : faire réfléchir les Grands, faire douter les puissants, faire sombrer les méchants...

Chacun de mes texte est une prise de risques calculée. Par exemple, le texte sur Galax Étoga est un abattoir construit à la porte de l'intéressé...

Je ne peux plus être avec vous dans le traitement des sujets qui vous arrangent. C'est terminé. TERMINÉ! Nous sommes en séparation de corps, je l'ai dit dans un précédent Facebook, avant un divorce inévitable, si rien ne change, parce que je me rends compte que c'était une cynique union de dupes.

Des gens crient du bout des lèvres leur souhait du changement et leur attachement à la paix, mais ils s'encombrent publiquement, royalement, d'injustices et d'inégalités en convoquant le principe de l'accaparement capitaliste. Qu'ils ne se plaignent donc pas que les Capitalistes impérialistes d'Étoudi (le grand-frère du mal) les massacrent au NOSO et les embastillent au faciès. MAINTENANT JE COMPRENDS QUE C'EST NORMAL! C'EST LA LOI DU CAPITALISME, puisque les plus grands capitalistes, les Américains, le font partout dans le monde, avec des hécatombes indicibles (des millions de morts).

Au vu de vos agissements, Biya aurait raison de faire tout ce qu'il fait, parce que c'est le Capitaliste-en-Chef!

Mais les hypocrites et les bébés-capitalistes me diront, la main sur le cœur : « Ce n'est pas la même chose, là on parle seulement des terrains qu'on achète avec notre argent ». Soit. Mais si vous ne vous mettez pas des barrières, si vous trouvez que prendre 10, 20, 100 hectares de terrain est normal, qu'avoir 10, 20, 100 titres foncier la est normal, si vous, au niveau personnel, vous êtes incapable de discipliner vos appétits, de penser aux autres et à l'avenir de leur progéniture, que reprochez-vous à ceux qui sont au pouvoir actuellement et qui ont développé une boulimie sans fin des honneurs et des avoirs ? Avec cet état d'esprit, il est certain que seriez au moins comme eux, si vous étiez au pouvoir, sinon pire qu'eux ! Ce n'est pas logique de le penser ainsi?

Mon frère Bamiléké,

Pour se libérer, un Peuple doit pouvoir se retrouver en lui-même et s'identifier comme une entité harmonisée. Et il n'y a pas d'harmonie lorsque l'arnaque, la tromperie, les fuites en avant, les injustices et les inégalités effroyables règnent en maîtres. Ce n'est pas seulement la malgouvernance d'Étoudi que vous voulez que je continue de dénoncer là qui nous enchaîne ; ce sont surtout les barrières mentales et intestinales que nous avons érigées à l'intérieur de nous qui nous bloquent du dedans, qui empêche à la foule de faire foule. Nous jouons au persécutés mais il nous manque le visage tragique et l'affectivité blessée qui font la caractéristique fondamentale des « vraies » victimes.

Au final, avec tout cela, en maintenant toutes ces misères, toutes ces tares, où certains sont perçus comme la réussite incarnée et d'autres assimilés à la malédiction consacrée, comment pouvons-nous constituer un Peuple libre? Il y a de fortes chances qu'il n'y ait pas d'alternance au pouvoir à Étoudi avec cette mentalité de repli nombriliste qui encourage l'exploitation capitaliste à outrance sous le prétexte de développement, sous le prétexte de supériorité ethnique. À moins de se résigner à avouer que cette alternance ne concerne pas tous les Camerounais, mais une partie seulement...

Mon travail quotidien, désormais, c'est de vous décevoir et de vous énerver...

Fridolin Nké

Expert en Discernement